

 Vie associative

## L'honneur en action : La section SMLH des Vosges en tête du concours avec 3 prix

« *L'Honneur en action* », marque déposée, est une dynamique de la SMLH créée en par le Général Hervé GOBILLARD, alors président de la société. Elle est destinée à permettre à tout sociétaire (ou groupe de sociétaires) de conduire de sa propre initiative un projet concret au service de la société civile en s'y impliquant personnellement et significativement.

La Légion d'honneur est le premier ordre national et chaque légionnaire doit comprendre le sens et la portée de son engagement. Il est alors de son devoir d'agir de façon concrète et vigoureuse au service de la société avec l'ambition et la détermination de la servir, ainsi que le texte fondateur de l'ordre le précise (décret du 19 mai 1802).

Aux yeux de tous, le légionnaire, parce qu'il mettra son énergie, son talent, son temps et son dévouement au service d'autrui, aura bien mérité sa distinction. C'est l'esprit de « *L'Honneur en action* » qui trouve toute sa place dans le cadre du projet associatif SMLH 2030.

### Les membres de la légion d'honneur en action

Les actions entreprises par les titulaires de la Légion d'honneur doivent nous permettre de communiquer afin que le grand public puisse acquérir une meilleure image de notre premier ordre national. Toute action labellisée « *L'Honneur en action* » doit répondre à cet objectif permettant de diffuser une image progressiste, moderne et innovante de notre premier ordre national. « *Cet appel à l'action démontre que ceux qui sont détenteurs de cette prestigieuse décoration la considèrent comme une incitation nouvelle au service et au désintéressement* » souligne l'Amiral Alain COLDEFY, actuel président de la SMLH. Pour la Section SMLH des Vosges, ce concours annuel est l'occasion de pouvoir mobiliser ses membres sur des sujets qui touchent les jeunes et en particulier l'intergénérationnel et les sujets d'actualité.

En 2019 les Vosges s'étaient déjà brillamment comportées en remportant 2 prix et un label.

L'année 2021 a marqué une nouvelle étape puisque sur 20 dossiers primés, la SMLH 88 remporte 3 prix et se classe 1ère au niveau national lors de cette dernière édition.

Le 13 avril dernier, Eric BOEUF (Président Départemental) et André BOBAN (Vice-Président Départemental) se sont rendus dans les salons du Gouverneur Militaire de Paris aux Invalides pour la



cérémonie de remise des prix. Ils étaient accompagnés de Claude SIMON (AMI de la SMLH et reporter bénévole), Ludvine LEDUC (co-réalisatrice du film primé : 18 ans en 39) ainsi que Maël et Yoann MASSON (Réalisateurs du film primé : La Fête est finie)

#### Les trois projets des Vosges récompensés :

« *SOLIDARITÉ avec les OPEX* » Eric BOEUF porteur du projet en explique les grandes lignes : « *Lors des Olympiades de la Jeunesse, en septembre 2021, 8 Cadets de la Défense d'Epinal formaient une des 4 équipes engagées dans ce formidable projet du centenaire de la SMLH. Après avoir assisté aux témoignages des blessés de guerre, l'un d'entre eux me dit : « Les anciens combattants d'aujourd'hui ne sont plus mon grand-père ou mon arrière-grand-père mais mon grand frère » De là est née l'idée de faire travailler les Cadets de la Défense sur l'isolement social des jeunes militaires blessés en Opérations Extérieures. La résilience étant au cœur de ce projet* »

« *18 ans en 39* » André BOBAN porteur du projet en explique les grandes lignes : « *Roland THOMAS a eu 100 ans l'an dernier. Dernière figure du Maquis de Grandrupt de Bains, déporté à Dachau, il n'a cessé toute sa vie d'apporter son témoignage aux jeunes des Ets scolaires du département. Il a dit un jour à une gamine de son village (Manon DELIOT) : « Tu sais, je ne suis pas éternel ». Elle a*

eu le déclic pour son « *grand-père* » de cœur comme elle aime le dire, de faire un film sur sa vie de résistant. Elle s'est alors rapprochée de Ludvine LEDUC, spécialiste de la photo et de la vidéo, qui lui a donné son accord pour réaliser les prises de vue. Dans ce projet, la SMLH vise à promouvoir ce reportage dans les écoles, les lycées, avec un engagement profond des sociétaires »

« *La fête est finie* » Daniel GORNET porteur du projet en explique les grandes lignes :

« *En 2009, des élèves du Lycée Claude Gellée d'Epinal ont pu suivre en direct, via l'application WhatsApp, l'expédition scientifique polaire MOSAIC. La plus importante expédition jamais réalisée pour étudier les changements climatiques : débutée le 20 septembre 2019 c'est une expédition scientifique d'une année entière à bord du navire Polarstern. Plus de 300 scientifiques de 20 nations y ont participé et étudié l'ensemble du système climatique dans le centre de l'Arctique. A bord du Polarstern, Sébastien DRACH, ancien Secrétaire de la SMLH 88, était pilote d'hélicoptère. A la suite de cette aventure, 2 élèves (Yoann et Maël MASSON) ont décidé de réaliser un film sur l'urgence climatique* »

La SMLH des Vosges a déjà quelques idées pour le concours 2022... RDV en fin d'année avec entre autres, la présentation du défi « *EN AVANT VALOU* »